
Ex 1 : Sépare le préfixe et le radical de chaque mot. 

Exemple : inhabituel ➔ in / habituel 

Imprudent – malhonnête – déplacer – insensible – 

recommencer – antigel  

Conseil : une fois le préfixe enlevé, le mot doit encore avoir un sens.  

 

Ex 2 : Choisis le mot qui convient en fonction du sens de la phrase. 

a. Hubert a (remonté – démonté) la roue de son vélo pour la réparer. 

b. Tu (enlèves – relèves) ton manteau car il fait chaud. 

c. Caché au fond de la grotte, l’ours était (invisible – prévisible) 

Commentaire : Ici, on voit bien que le préfixe modifie le sens du mot. 

 

Ex 3 : Complète les verbes en gras avec le préfixe dé- ( ou dés-) ou avec le 

préfixe re- : 

a. Timéo a ….plié sa serviette à la fin du repas – Il ont …..plié le canapé pour 

pouvoir dormir. 

b. Jenny va …..coller les morceaux de vase cassé. – Vous …..collez le vieux 

papier peint avant de repeindre le mur. 

c. Son dessin terminé, elle …..boucha ses feutres. – Le plombier est venu 

….boucher l’évier. 

d. Peux-tu m’aider à …..charger le coffre ? – Je ……charge la batterie de mon 

téléphone. 


